

Mesdames, Messieurs, Chères Wicroises, chers Wicrois, Chers amis, mon équipe et moi-même, sommes heureux de vous accueillir aujourd'hui pour la cérémonie des vœux.

Je remercie d'abord les personnes présentes :

Madame Marie CIETERS Vice-présidente du conseil départemental et Monsieur Philippe WAYMEL, conseiller départemental, toujours fidèle à l'invitation de la commune de Wicres.

La gendarmerie de La Bassée représentée par notre référent le Gendarme Corentin Becquart.

Merci, à Mesdames et Messieurs, mes collègues maires des communes voisines et leurs représentants, pour leur soutien.

Je remercie également les personnes qui se sont excusées, prises par d'autres obligations en cette période propice aux vœux.

Je remercie également tous les Wicrois et les non Wicrois qui se sont déplacés pour cette traditionnelle cérémonie des vœux

En ce début d'année, c'est avec une immense joie que nous nous tenons devant vous aujourd'hui pour vous adresser nos vœux les plus chaleureux au nom de toute l'équipe municipale

L'année qui s'achève a été marquée par de nombreux défis, mais aussi par des moments de partage et de solidarité qui ont renforcé notre commune.

Je tiens à saluer et à remercier chacun d'entre vous. C'est grâce à vous que Wicres demeure un lieu où il fait bon vivre.

Comme tous les ans je commencerai cette cérémonie en rappelant un contexte mondial très difficile, où les conflits se multiplient au 4 coins du monde, mais aussi une situation en France très compliquée.

Le manque de visibilité ne permet pas à la population de se projeter et d'envisager sereinement l'avenir.

Une situation climatique qui se dégrade de jour en jour, dans le monde mais également en France où toutes nos régions sont concernées.

Heureusement cette année notre commune a été épargnée par ces déchainements météorologiques.

Ce qui n'a pas été le cas d'un département Français, L'île de Mayotte a été complètement détruite par l'ouragan Chido. Une pensée pour tous les habitants qui, aujourd'hui encore, 3 semaines après l'événement, sont dépourvus d'eau potable et d'électricité.

Heureusement l'année 2024 a été marquée par de magnifiques réussites.

En premier lieu les jeux olympiques de Paris 2024 qui ont montré la capacité des Français à se mobiliser. Notre région n'a pas été en reste avec une magnifique organisation au stade Pierre Mauroy pour les épreuves de Basket et de Hand.

Mais également la reconstruction de la cathédrale Notre Dame de Paris dans un délai que personne ne pensait possible. Là aussi le savoir-faire à la Française a été démontré.

Alors profitons de ces moments de joie et de convivialité et mettons-les en avant.

Maintenant que s'est-il passé à Wicres en 2024 ?

Une nouveauté d'abord, avec le recensement effectué en début d'année la population Wicroise a dépassé les 600 habitants avec un taux de recensement proche des 100% (seules 2 habitations n'ont pas répondu à notre appel).

Cela fait ressortir un doublement de la population en 20 ans. Je remercie l'ensemble des Wicrois pour l'accueil qu'il a réservé à notre agent recenseur sur le mois de janvier dernier. Cet accroissement de la population aura comme première conséquence une augmentation des dotations de l'état qui sont calculées sur le nombre d'habitants ensuite une augmentation du nombre de conseillers municipaux lors des prochaines élections municipales de mars 2026, puisque le nombre de conseiller devra passer de 11 à 15. Alors si vous avez envie de vous investir pour votre commune, faites-le nous savoir.

Malheureusement dans les choses qui n'ont pas changé, il y a le manque de civisme d'une partie de la population en particulier les propriétaires de chien.

En effet une minorité de ces propriétaires ne sait toujours pas ramasser, les déjections, de leur animal de compagnie sur la voie publique.

Heureusement, cela ne représente que quelques individus qui nuisent à la propreté du village et de ses espaces verts.

Alors je souhaite remercier tous les habitants qui jouent le jeu et qui ramassent les déjections de leur animal, mais plus généralement je souhaite souligner le civisme d'une grande partie des Wicrois, sur l'entretien de leur trottoir, la taille de leur haie et le ramassage des feuilles devant chez eux sur le domaine public. Merci à vous.

Nous essayons mon équipe et moi-même de trouver des solutions, permettant de résoudre au mieux ces problèmes. Mais ces interventions coûtent chères.

Il nous est donc difficile de contenter tout le monde, mais nous resterons vigilants au civisme et au savoir vivre entre nos habitants

Malheureusement aujourd'hui tout est sujet à polémique, accentué en cela par les réseaux sociaux.

Par contre je souhaite vous demander une attention particulière et la plus grande vigilance si vous constatez, des manifestations, des événements ou des déambulations sortants de l'ordinaire, dans notre village.

Si quelque chose vous semble anormal, surtout de ne pas hésiter à alerter immédiatement la Gendarmerie de La Bassée ou de téléphoner au 17 afin de signaler ces faits.

Dans ces moments-là, la rapidité d'intervention des forces de l'ordre est primordiale. Merci à vous.

Maintenant abordons justement les actions mises en place dans notre village, pour la vigilance et la sécurité.

Les 6 caméras sont maintenant opérationnelles, elles permettent à la Gendarmerie d'agrandir son périmètre de vigilance et de compléter la surveillance sur la circulation des contrevenants.

Ces caméras n'ont qu'un rôle de dissuasion, elles sont là pour permettre une compréhension, une identification et un suivi des contrevenants.

Nous pouvons également nous féliciter car, grâce à cette installation, aucun dépôt sauvage n'a été enregistré cette année le long de la RN41. Les caméras y sont-elles pour quelque chose ? Je vous laisse juger.

En parlant du chemin agricole, le long de la RN41, avec le plan boisement de la MEL, de nouvelles plantations seront réalisées, au printemps, par la Métropole Européenne de Lille afin de venir remplacer les arbres qui n'ont pas repris ces deux dernières années. Ce remplacement était prévu dans le contrat de suivi.

Maintenant évoquons ensemble les travaux sur la commune :

Avec la fin de la restauration de la toiture de l'église et la mise en production des panneaux photovoltaïques, ce sont d'importantes économies qui sont réalisées par la commune. En effet avec une production annuelle de l'ordre de 12000 Kw, ce sont presque 2000 €/an qui vont venir en déduction de nos factures. Je vous rappelle que cette restauration et cette installation n'ont pas coûté un € à la commune, grâce aux subventions versées par le département et par la MEL, complété par les assurances. C'est donc tout bénéfice pour nous. En ces temps difficiles un sou est un sou.

Dans les travaux annoncés lors des vœux 2024, j'évoquais le projet de la voie verte du Chemin d'Ocron.

Ce projet est toujours en cours, mais, comme je l'avais expliqué l'an dernier, le problème foncier est très compliqué et les négociations avec les propriétaires sont très difficiles, déjà de par leur nombre important.

Les services de la MEL régularisent le sujet avec chaque propriétaire et négocient pour chaque m² à acquérir. Mètre par mètre le terrain se gagne et le projet est toujours d'actualité, mais je ne prendrai plus d'engagement sur une date de réalisation.

L'année dernière j'avais également évoqué le démarrage d'une étude sur la restauration énergétique et phonique avec agrandissement de la salle des fêtes.

Le projet avance, avec le recrutement d'une aide à la maîtrise d'ouvrage, en la personne de KHEOPS Ingénierie représenté par Monsieur François Dammarez, que je remercie pour sa présence. Avec son aide, nous avons lancé un marché public pour la recherche d'une maîtrise d'ouvrage. L'entreprise CREDO architecture a remporté ce marché et a débuté ses analyses et ses propositions.

La phase de financement a débuté et les recherches de subventions sont en cours.

Nous souhaitons pouvoir accueillir des événements et des spectacles, avec l'installation d'une scène et ceci sans perdre la capacité actuelle de notre salle.

Si tout se passe bien, les travaux devraient commencer avant la fin de l'année.

Avec la MEL nous avons également installé les deux points d'apport volontaire pour les verres dans notre commune. Le démarrage est plutôt encourageant, alors que la Métropole n'a pas encore interdit les verres dans vos poubelles du jeudi.

Vous êtes déjà nombreux à utiliser ce nouveau mode de tri. Je demande juste à tous les Wicroids de respecter les horaires de dépôt (je les rappelle entre 8 heures et 20 heures) et de privilégier quand vous êtes en voiture, le dépôt de la rue de l'église à côté du tunnel, beaucoup plus facile d'accès et beaucoup moins déranger pour la population voisine, plus éloignée du site de dépôt.

Nous avons également répondu favorablement à la demande de la Métropole Européenne de Lille lorsqu'elle nous a proposé l'installation de deux bornes électriques dans le village. En partenariat avec Total Energie, ces deux bornes permettront aux personnes en déplacement sur notre commune de pouvoir recharger leur véhicule électrique le plus près possible de leur lieu de visite.

Ces travaux sont en cours de finition au coin de la rue de l'église et la rue du général Leclerc.

Le CCAS a également fait des travaux importants dans l'une de ses maisons avec une réfection partielle de la toiture et la création d'une salle de douche à la place d'une baignoire peu pratique pour les occupants. Un ragréage du sol avec l'installation d'un revêtement neuf a également été effectué. Le tout pour un montant total de 9000 €

Parlons maintenant des animations et des actions mises en place sur le village en 2024.

Dans les animations récurrentes, nous avons la ducasse qui comme tous les ans avec le LOTO attire beaucoup de monde.

L'après-midi de Noël avec la présence du Père Noël et un spectacle de marionnettes toujours très appréciée par les enfants. Beaucoup moins de monde que l'année dernière dû à une forte concurrence avec les associations et les écoles voisines sur ce dernier week-end de décembre avant les vacances scolaires

Nous allons certainement avancer la date du spectacle l'année prochaine pour éviter cette concurrence.

La prestation des belles sorties avec un concert d'opéra animalier.

Deux après-midis récréatifs ont également été mis en place par Lise, notre contrat civique. Ils ont permis à nos aînés mais également aux enfants de l'école de partager un après-midi autour de jeux de société

Les Cérémonies du 8 mai et du 11 novembre accompagnées par l'harmonie de Marquillies, toujours très appréciée, renforcée, dans leur rang, par de jeunes Wicrois.

Je profite de ces vœux pour remercier chaleureusement l'harmonie pour sa présence récurrente au fil des années.

Mi-octobre, nous avons pu compter sur de nombreux Wicrois présents au repas des aînés. Ils ont encore une fois apprécié le repas préparé par Christiane, notre chef cuisinière entourée de tous les membres du conseil municipal.

Un grand remerciement à Elle pour son travail en cuisine et à tous les membres du conseil municipal pour leur aide dans l'organisation de ce moment festif.

Sans eux ce type d'animation n'existerait pas.

Je tenais aussi à les remercier pour leur présence régulière à toutes les animations proposées par la commune. Le parcours du cœur, les opérations de nettoisons la nature, le repas et la distribution des colis aux aînés et aux enfants ainsi que l'organisation des vœux.

Ils ont encore participé cette année à l'entretien du cimetière.

Je rappelle qu'avec la suppression des produits chimiques, nous avons décidé, comme de nombreux villages, de faire appel aux habitants pour mettre la main à la pâte pour l'entretien du cimetière, et cela dans un geste citoyen.

Un vendredi soir de septembre, une quinzaine de Wicroises et de Wicrois ainsi que les membres du conseil municipal étaient présents, pendant une heure, pour nettoyer les allées du cimetière. Merci pour votre aide.

Je remercie également tous les bénévoles de nos associations qui essaient de faire vivre le village par des animations régulières.

Je pense en particulier aux bénévoles de deux associations qui se sont créées cette année.

Les joyeux lurons : Groupe de théâtre qui se réunit tous les mercredis soir à la salle des fêtes et qui nous prépare un spectacle pour la fin du mois de mai

Les Weppes tricotent : Se rejoignent tous les jeudis après-midi dans la salle de la mairie pour partager leurs connaissances en tricot et crochet en même temps qu'un moment de convivialité.

Je pense également au comité des fêtes qui organise les festivités du ramassage des œufs le lundi de Pâques, le week-end de ducasse et le goûter de Noël pour vos enfants.

Mais également à l'APE, l'association des parents d'élèves qui œuvre pour l'école et qui prépare le voyage de classe du mois d'avril en multipliant les événements pour faire diminuer la facture du voyage aux parents.

J'en profite pour remercier le département qui a débloqué une subvention exceptionnelle de 500 € au profit de l'APE afin de les aider à financer ce voyage.

Merci à Mme Marie CIETERS et M Philippe WAYMEL et le département pour ce beau geste.

Je rappelle que le transport sera lui pris en charge par la commune.

Il y a également le groupe Wepple's qui tous les jeudis soir organise des battles autour de divers jeux de société.

Le club des aînés qui tous les lundis après-midi se réunit autour d'un tapis de carte pour partager leur passion pour la belote.

Anim à Wicres qui a repris des animations auprès d'une population plus jeune avec des tournois de Foot et de Play station et l'organisation d'une marche lors d'Octobre Rose.

Alors n'hésitez pas à rejoindre ces associations

Et n'oublions pas l'importance de la solidarité et de la convivialité. C'est pourquoi je vous invite à participer aux différentes manifestations et rencontres qui jalonnent cette année.

Ensemble faisons vivre la commune.

C'est beaucoup de travail et votre présence lors de ces animations est la seule récompense

En 2025, vous retrouverez toutes ces animations récurrentes auxquelles s'ajouteront des opportunités.

A ce titre je vais déjà vous présenter une exposition exceptionnelle organisée par l'association Herlie'Storique samedi prochain le 18 janvier de 10 heures à 13 heures dans la salle de la mairie.

Wicres un village envahi, carnet d'une évacuée par le poète Léon BOCQUET de Marquillies.

Merci à l'association pour cette belle proposition et je compte sur vous pour vous déplacer très nombreux à cette exposition.

Je vous rappelle que vous pouvez retrouver toutes ces informations, sur le site internet de la mairie, sur le petit Wicrois, notre revue quadrimestrielle, et sur le compte facebook de la mairie.

Sans transition évoquons maintenant l'école du village qui accueille cette année 46 enfants répartis équitablement sur nos deux classes.

De nombreuses inscriptions ont été enregistrées au mois de septembre, surtout au niveau de la classe maternelle.

Nous faisons le maximum pour maintenir un niveau de confort et de sécurité dans les bâtiments, et tout cela en fonction de nos moyens.

Nous avons cette année investi dans des nouveaux vélos et trottinettes pour compléter le stock existant de l'école. Nous avons également installé 3 bancs dans la cour afin de permettre aux enfants de se regrouper par affinités et d'organiser de petits jeux.

Côté restauration scolaire, l'installation d'un store et le renouvellement du mobilier, tables et chaises avec la mise en place d'une nouvelle disposition qui donne plus de confort aux enfants pendant le repas.

Nous avons également changé de prestataire repas. C'est SOBRIE Restauration qui a été sélectionné suite à notre appel d'offre. Il répond au mieux aux besoins de la commune et aux vus des retours des élèves sur ce 1^{er} trimestre, garantie une meilleure qualité dans les assiettes de vos enfants.

Je remercie Mme HERBAUT et Mme CLAISSE pour leur travail loin d'être évident et en perpétuel changement. Elles redoublent de patience et de persévérance pour donner à vos enfants la meilleure base d'éducation possible.

Je remercie également notre personnel communal qui s'occupe principalement du périscolaire de notre école. Merci à Corinne et Sylvie. Avec le départ en disponibilité de Mme Weste, Mme Isabelle ROUSSEAUX, habitante de Wicres depuis de nombreuses années a rejoint l'équipe. Bienvenue à toi.

Pour animer l'école, nous retrouverons également M Samuel FRANCOIS à partir de ce mois de Janvier, afin de continuer avec lui le travail commencé l'année dernière. Travail accès principalement sur la musique.

Vous étiez d'ailleurs très nombreux à assister au spectacle lors de la fête de la musique en juin dernier, dans la cour de l'école.

Cette année, la mairie n'a pas recruté de contrat civique, car nous avons eu la chance de pouvoir continuer le travail avec Eloïse MOREL qui a choisi de faire un contrat d'apprentissage dans notre école afin de s'orienter sur le métier d'ATSEM.

Elle accompagne nos professeurs toute l'année dans les animations. Elle sera également présente lors du voyage de classe qui se déroulera au mois d'avril dans les Vosges.

L'année dernière j'évoquais notre partenariat avec la commune de Sainghin en Weppes sur l'utilisation de la médiathèque. Les travaux de construction ont pris un peu de retard. Cela ne remet pas en cause notre partenariat et la création d'un point lecture de la médiathèque dans notre mairie. Dès le mois d'octobre 2025, avec l'inauguration de la médiathèque à Sainghin en Weppes, une ou deux fois par semaine vous pourrez retrouver vos livres préférés directement sur réservation à la mairie.

Ce point lecture sera animé par M Jean DEHONDT, bénévole Wicrois qui officie déjà actuellement à la bibliothèque de Sainghin en Weppes.

Les formations aux différents logiciels de gestion des prêts sont actuellement en cours.

Je vous précise que l'inscription des Wicrois à la médiathèque est gratuite et permet également un accès, lui aussi gratuit, à la médiathèque en ligne de la Métropole Européenne de Lille. Des livres, des revues hebdomadaires et mensuelles ainsi qu'un large choix de formation et de cours de langues sont à votre disposition sur le site.

Je remercie encore une fois Matthieu CORBILLON, maire de Sainghin en Weppes, pour ce beau partenariat et Jean DEHONDT pour son animation.

Evoquons maintenant le sujet stratégique du budget. Sans argent nous ne pouvons pas faire grand-chose sur la commune.

Comme vous l'avez certainement entendu, l'état doit faire des économies, et malheureusement les collectivités devraient être un des premiers contributeurs de ces coupes budgétaires.

De plus les dépenses, comme dans toutes les communes de France et comme les vôtres en tant que particulier, augmentent régulièrement.

Energie, assurance, bureautique et téléphonie ont pris de plein fouet ces augmentations.

Toutefois notre gestion très prudente nous permet aujourd'hui de sortir, encore, un excédent de fonctionnement qui nous autorise à continuer nos projets d'investissement.

L'installation des panneaux photovoltaïques va nous permettre grâce à sa production, d'atténuer la hausse sur nos factures l'électricité.

Les travaux d'isolation de la salle des fêtes vont venir également faire diminuer nos factures. Mais tous ces travaux ont un coût et sans les aides financières de la Métropole, du département, de la région et de l'état ces investissements ne seront plus réalisables.

J'espère que nos parlementaires seront les premiers défenseurs des communes lors des prochaines réunions budgétaires.

Mon équipe et moi-même, gérons au mieux les finances de la commune.

Vous pouvez compter sur nous pour ne pas dépenser plus que nécessaire.

Notre Secrétaire Générale y veille au quotidien.

L'entretien de notre patrimoine actuel est notre priorité. La mairie est neuve, l'église est rénovée, l'école avec la structure modulaire fonctionne correctement et la rénovation de la salle des fêtes est à l'étude.

Mais tous ces bâtiments demandent des soins réguliers et coûteux. Il faut y veiller quotidiennement.

Voilà, en quelques minutes, j'ai évoqué l'actualité et le futur de notre action sur la commune.

Avant de prendre ensemble, le verre de l'amitié, je souhaite mettre à l'honneur, comme tous les ans, les personnes, qui durant cette année 2024, ont été récompensées par une médaille du travail.

Je souhaite appeler :

M Eric BOUTOILLE médaille Grand Or du travail pour 40 années d'activité

Mme Isabelle MERVEILLE et M Fabrice FOURRURE médaille d'Or du travail pour 35 années de service

Et Monsieur Christophe GRAVELINE médaille d'argent pour 20 années de service.

Merci à tous les 4 pour votre dévouement durant ces longues années.

Et maintenant pour terminer je profite de cette cérémonie pour procéder aux traditionnels remerciements :

JE COMMENCERAI PAR CELUI A NOS ENSEIGNANTES, QUI PAR LEUR TRAVAIL AU QUOTIDIEN, AUPRES DE VOS ENFANTS, RENFORCENT NOTRE VOLONTE DE MAINTENIR UNE ECOLE SUR NOTRE COMMUNE.

BIEN ENTENDU J'ASSOCIE A CE REMERCIEMENT NOTRE PERSONNEL COMMUNAL EN GRANDE PARTIE DETACHE SUR LA GESTION DU PERI SCOLAIRE.

ENSUITE LA GENDARMERIE DE LA BASSEE POUR SON AIDE ET SON SOUTIEN SUR DES DOSSIERS DELICATS.

L'EQUIPE MUNICIPALE, LES MEMBRES DU CCAS ET NOTRE SECRETAIRE GENERALE POUR TOUT LE SOUTIEN ET L'AIDE QU'ILS PEUVENT M'APPORTER AU QUOTIDIEN.

JE SAIS QUE SANS EUX, NOUS NE POURRIONS PAS FAIRE GRAND-CHOSE SUR LA COMMUNE, UN GRAND MERCI A EUX TOUS.

JE PEUX ET VOUS POUVEZ COMPTER, AUSSI SUR LEUR DISPONIBILITE.

JE SOUHAITE REMERCIER EGALEMENT TOUS NOS BENEVOLES QUI OEUVRENT REGULIEREMENT A L'ANIMATION DE NOTRE VILLAGE.

L'ENSEMBLE DU PERSONNEL COMMUNAL, LES ELUS ET MOI MÊME NOUS VOUS PRESENTONS NOS MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR ET DE SANTE POUR CETTE ANNEE NOUVELLE ET NOUS VOUS INVITONS A PARTAGER LE VERRE DE L'AMITIE ;